
無所属議員を代表し検討会メンバーとなりました

Chromebookの
持ち帰りルールについて続報！

江東区議会議員選挙史上最多票！2期目当選のご報告
去る 4 月 23 日に執行された江東区議会議員選挙において
8935 票を得てトップ当選を果たし、引き続き区議会議員と
して活動させていただくこととなりました。二期目も完全無
所属の立場を貫き、一人の区民、一人の親として、区民の皆さ
まと同じ感覚で、江東区政並びに江東区議会の税金の無駄
遣い・不正癒着を徹底追及して参ります。

公立小中学校に通う子ども達に配布された端末(Chromebook)
の持ち歩きが子ども達の大きな負担となっている現状を受け、この
度、再度保護者である区民のご協力の元、ついに今年6月21日付け
で江東区教育委員会より全校へ
通知文が出されました。
特に小学校低学年において毎日
のChromebookの持ち帰りが
強制される状況であれば、本通知
に対する学校の見解を各自でご
確認頂く他、江東区教育委員会或
いは私までご一報下さい。

見つけたら環境保全係 (03-3647-6148)までご報告下さい

今期中の政治倫理条例制定に向けて「政治倫理に関する
検討会」が発足し、検討会委員に就任致しました。

特定外来生物のクビアカツヤカミキリは、日本古来の桜や桃の木などバラ科樹木に
寄生し、幼虫が樹の内部を食べて枯らしてしまいます。日本全国で被害が拡大して
おり、江東区内でも目撃情報が寄せられています。危険なためハクビシンやアライ
グマについては捕獲・駆除せず、発見され次第すみやかに江東区にご一報ください。

政治倫理条例とは、「議員が区民の代表として本来持っ
ているべき倫理観を規定し、倫理違反行為を抑止させ
ると共に、違反行為があった場合に自ら説明責任を果た
させる条例」です。この条例で一番大切なのは、条例の
主役・主体性はあくまでも区民の皆さまである事です。
表向きは立派な事を主張し、裏で不正行為を働く議員を1人
でも減らせる判断材料として条例が制定され、区民の皆
さまに活用される事を願っています。

詳しくは
こちら ➡

通知の内容はこちら
からご確認いただく
事ができます ➡
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2023年中期活動報告

江江

江東区議会議

日頃より江東区政に関心をお寄せ頂き有難う御座います。
当選以降「不公平・不平等に立ち向かう」信念を貫き、無所
属議員としてしがらみなく日々活動しております。
本会報では2023年前期の主な活動を報告させて頂きます。

ごあいさつ

現職の区議が監査委員！？
各自治体に設置される監査委員会では、行政の財務に関する事務が法令
に違反していないかを監査しています。
江東区では定員 4 名で監査委員会が構成されていますが、毎年 2名の
委員が区長の権限により現職の区議会議員より選出されています。
「監査委員は区民の財産を守る事ができる専門性を持つ方が選任される
べき」という考えの元、木村区長に議員選出監査委員の廃止を求めて申
し入れを行いました。その他の廃止理由は以下の通りです。

しかしながら、その後木村区長は長年の慣例を踏襲し、引き続き最大会派と第二会派から監査委員が選出されてしまうことに…。
区民にとってクリーンで開かれた区政を実現するために必要なのは、監査に関する人事の再検討である事は間違いありません。
一般質問の場においてもこの判断を追及すべく、合理的な説明を求めて質疑を行いました。（詳しくは裏面参照）

区長への申し入れの
内容について
詳しくはこちら➡

平成29年の地方自治法の改正に伴い、議員から監査委員を選ばなくても良い事になった 大阪府など、既に議選委員を廃止している事例がある

江東区では長年に渡り大会派と呼ばれる第一・第二会派所属の議員が選出されている 公正な行政を保障（チェック）する監査機能が担保できない

議員報酬とは別に月額14万5,000円の報酬が発生する 議会三役同様、名誉職として特定の会派内で役職を回しあっているのではないか

ココがPOINT☝ 政治倫理条例ってなに？

公約実現！ 江東区議会初となる”政治倫理条例”の制定へ！

江東区に住む外来生物
アライグマアライグマ ハクビシンハクビシン
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カミキリ
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議員選出監査委員に
物申す！



令和5年度 区政一般質問を実施しました
子育て・教育施策　子育て・教育施策　
区長公約“赤ちゃんポスト事業”を問う
区長は公約に「赤ちゃんポスト構想全面バックアップ」を掲げられ当選されましたが、
設置を計画している医療法人と連携を図っていますか︖
最も重要な、悩む特定妊婦への相談支援は︖
設置を表明している医療法人との状況については、今後協議の場を設けたいと考えております。
特定妊婦については従来より地域の担当保健師が相談を受け支援しており、早期に医療や
福祉につなげております。
区長に再質問します。連携先として医療法人と相談支援事業者を限定したり、
それらの法人活用を理事者（江東区職員）に強要していませんか︖

（区長答弁拒否、子ども未来部 部長が答弁）特定の法人ありきではないかとのことですけれど
も、現時点ではさまざまな課題を一つ一つ解決している段階ですので、そういった特定の法人
ということではございません。
過去の統計を見ても赤ちゃんポストは0歳児の虐待件数と因果関係はありません。
国連子どもの権利委員会は、出自を知る権利等が侵害されていること等を理由に子ども
の権利条約違反だと指摘しています。公約として政策に掲げられている区長として徹底
的に精査されていると思料いたしますので、検証報告を受けた所見や課題など、子ども
の出自を知る権利等への考え方を伺います。
ご指摘の通り、検討すべき課題があることは、区としても認識しております。
行政として、母子に寄り添いながら支援していくことが重要であり、種 の々課題解決に向けて
着実に検討を進めてまいりたいと考えております。

子どもの権利条例制定に一歩前進︕
江東区独自の課題を解決するためにも、子どもの権利条例策定が急務です。どのように
江東区の子どもの人権・権利を守るのか、区長としての見解と独自条例を制定する等、
重要視する点について再度確認させて下さい。
子どもの権利条例の制定についてですが、これからの江東区を担うすべての子どもの権利を
保障するため、条例の制定について検討を開始いたしました。制定にあたっては、子どもの意見
を聞く等のプロセスを重視し、取り組みを検討してまいります。

いじめ加害者への対応はどうなっているのか︖
江東区ではブリッジスクールの整備など、いじめの被害にあった児童生徒が安心して日
常を過ごす為の環境整備が進められてきました。一方、いじめ加害者に対する現状の対
応、課題、課題にむけて何等か解決策をとられていますか︖
加害者へは指導を行い、被害者との関係修復を図り、いじめが二度と行われないよう、いじめ
の解消に向けた取り組みを行なっております。また、本区では、別室指導を含め加害者に適切
に対応しており、被害者が安心して登校できる環境づくりに引き続き取り組んでまいります。

福祉政策　福祉政策　
区役所における窓口の一本化を︕
区民から寄せられる相談内容が複雑化しています。こうした区民にとって、行政へ相談す
る事はハードルが高く、どこの窓口に相談して良いかわからないという声も頂戴します。
多職種の専門職が連携してワンストップで相談支援に取り組むことができる相談窓口
の設置を求めます。
近年、複合複雑化したさまざまな課題が顕在化しており、１つの部署で解決することが困難なケー
スも増えてきております。問題の解決にあたっては、個別のケース事に支援内容が異なる事から、区
では関係各課が協議する枠組みを活用し、ケース毎に庁内で連携した対応を図っております。

障がい児(者)のスポーツ参加について
区立プールにおいては、障がい者1人に対して補助員1名のみが認められており、コー
スの両端に補助員が 2 名必要となる視覚障がい者は使用できないルール運用になって
います。施設面のみならず、弾力的に運用できるソフト面の対応改善を強く要望します。
障がい児者及び一般利用者の安全性や利用環境の確保のために運営上一定の制約を設けて
おりますが、そうした ルールが障害のある方のスポーツ参加を妨げる要因の一つとなっている
ため、現在健康スポーツ公社において 障害の特性や程度に合わせた 対応策の検討を進めて
おり 今後さらなる改善を図ってまいります。

防犯対策　防犯対策　
わいせつ教員をどう根絶するのか︖
区長の公約では、「わいせつ教員を江東区から根絶」という政策が謳われています。
教員に関する人事権を持たない基礎自治体としてどう根絶する計画なのでしょうか︖
服務事故防止研修の実施を徹底し未然防止に勤めるとともに、特にわいせつに関する事故に
関しては早期から警察と連携し調査を行うことで東京都に対し厳正な処分を求めて参ります。

公共トイレにおける盗撮・不審者への対策状況について
江東区内に設置している公共トイレのうち、
建坪率の関係で約6割が男性用とユニバーサルトイレのみの組み合わせです。
女性は必然的に、男性も使う事ができるユニバーサルトイレを使用しなければなりません。
公共トイレにおける盗撮・不審者への対策状況は︖
公衆トイレにおける盗撮対策ですが、トイレの入り口付近に防犯カメラを設置して犯罪の抑止
をはかっております。また、清掃委託業者による日 の々確認のほか、公園点検時に疑わしいもの
がないか職員が確認を行うなど、盗撮犯罪の防止に努めております。

詐欺強盗事件から高齢者の方を守るには︖
令和4年度に発生した特殊詐欺犯罪による被害額は江東区内だけで2億2392万円に達しました。
最新の特殊詐欺の手口や、強盗事件発生の情報など、
タイムリーに情報が伝わりにくい高齢世帯への対策支援は必須ではないでしょうか︖
江東区では安全安心メールなどで詐欺犯罪に関する情報を発信する他、詐欺対策用の自動通
話録音機の貸与時における防犯啓発や詐欺警戒にチラシを同封するなど、注意喚起をはかっ
ているところです。

行財政改革　行財政改革　
なぜ江東区として
再調査をしないのか︖
あっせん収賄事件に関する公判において、江東区
元経理課長は少なくとも 2016 年以降から複数
の入札参加業者と談合をしていたと証言し新聞報道
になりました。
しかし、その公判後に実施された区長会見では先述した事
件に関する職員の処分を含め、再調査は行わないと回答されて
います。なぜでしょうか︖
区では昨年８月から９月にかけて、過去に入札に関わったものも対象とした関係職員の聞き取
り調査を実施致しました。その結果、本件以外の不正行為の事実は確認されず、公判が現在も
継続中であることから、現時点において再調査を行う考えはありません。

区長公約“クリーンで開かれた区政”とは︖
公約で掲げるクリーンで開かれた区政の実現に向けて、前問のあっせん収賄事件対応も
念頭にいれ、取り組まれる事は何のか、具体的にお示しください。
第三者機関である入札監視委員会の設置や、一定の公職にある者等からの不正な働きかけ等
に関する取り扱い規定の整備により、契約にかかる不正行為を排除し、クリーンで開かれた区
政を着実に進めて参ります。

議員選出監査委員の選出根拠は︖
過去の慣習を踏襲するかたちで、区長の権限により議員選出の監査委員として第一会派
並びに第二会派より各1名が任命されました。未だに大会派から選出、無所属や野党会
派を含めない議員選出監査委員の選出根拠について伺います。
委員の選出方法についてさまざまなご意見がある事は承知しておりますが、区議会においても
十分な議論が必要であると認識しております。
回答になっておらず、再質問します。選出根拠はありますか︖
区長、イエスかノーでお答え下さい。

（区長答弁拒否、監査事務局長が答弁）23 区とも特段に選出に関するルールを定めていないと
いう事を確認しています。

江東区の公園道路等に関する
お困りごとはご連絡下さい

「直して欲しい施設があるけれど、どこに相談すれば良いかわからない…」そんなお声を区民の方から頂戴致します。
江東区以外の所管へ申し入れも行わせて頂きますので、先ずはご相談下さい。以下は直近半年間における改善実績です。

東京都への要望からおよそ一年
後、(豊洲)市場前バス停始発側に
念願の屋根が設置されました︕

東陽町付近の点字ブロックが剥
がれていた箇所を修復して頂きま
した︕

区民の方より路面標示が薄くなっ
ているご報告を受け書き直し対応
をして頂きました︕

東雲付近において、車椅子やベビー
カーがつまずいてしまう横断歩道
の段差を解消して頂きました︕

歩道橋付近における歩行者と自転
車の衝突を回避するため看板と
ポールを設置して頂きました︕

た
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